
РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ СЕРИИ «МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ»

Шабага Андрей Владимирович — доктор философских наук, профессор кафедры ТИМО РУДН — *главный редактор серии*

Дегтерев Денис Андреевич — кандидат экономических наук, зав. кафедрой ТИМО РУДН — *заместитель главного редактора*

Курылев Константин Петрович — кандидат исторических наук, доцент кафедры ТИМО РУДН — *ответственный секретарь редколлегии*

Члены редколлегии

Бажанов Евгений Петрович — доктор исторических наук, ректор Дипломатической академии МИД России

Карпович Олег Геннадьевич — доктор политических наук, доктор юридических наук, руководитель Центра сравнительно-правовых исследований Института США и Канады РАН

Ларионова Марина Владимировна — доктор политических наук, директор Института международных организаций и международного сотрудничества (ИМОМС), профессор кафедры международных экономических организаций и европейской интеграции НИУ ВШЭ

Мосяков Дмитрий Валентинович — доктор исторических наук, заведующий отделом стран Юго-Восточной Азии, заместитель директора Института Востоковедения РАН

Портиakov Владимир Яковлевич — доктор экономических наук, заместитель директора Института Дальнего Востока РАН

Протопопов Анатолий Сергеевич — доктор исторических наук, профессор-консультант кафедры ТИМО РУДН

Сапронова Марина Анатольевна — доктор исторических наук, профессор кафедры востоковедения МГИМО (У) МИД России

Хейфец Виктор Лазаревич — доктор исторических наук, профессор кафедры теории и истории международных отношений Санкт-Петербургского государственного университета, представитель Института Латинской Америки РАН в Санкт-Петербурге

Фитуни Леонид Леонидович — доктор экономических наук, заместитель директора Института Африки РАН, заведующий Центром глобальных и стратегических исследований

Адилханулы Нурлан Адилханович — заведующий кафедрой региональных исследований Казахского университета международных отношений и мировых языков имени Абылайхана, Казахстан

Аглян Ваагн Робертович — заведующий кафедрой факультета международных отношений Ереванского государственного университета, Армения

Акинер Ширин — профессор Школы восточных и африканских исследований Лондонского университета, Великобритания

Джованнетти Джорджия — профессор Университета Флоренции, Италия

Ван Гуанчжэнь — профессор Школы истории и культуры Шаньдунского университета, Китайская Народная Республика

Гутьеррес Дель Сид Ана Тереза — профессор международных отношений Столичного автономного университета, Мексика

Кёхлер Ханс — профессор философии Университета Инсбрука, Австрия

Моргунова (Петрунько) Оксана — Центр по изучению России, Центральной и Восточной Европы Университета Глазго, Великобритания

Такахаси Мотоки — профессор Высшей школы исследований в области международного сотрудничества Университета Кобе, президент Японского общества по международному развитию

EDITORIAL BOARD Series INTERNATIONAL RELATIONS

Shabaga Andrey Vladimirovich — Doctor, Professor of the Department of theory and history of international relations — *Editor-in-Chief of the series*

Degterev Denis Andreevich — Phd, Head of the Department of theory and history of international relations — *Deputy Editor*

Kurylev Konstantin Petrovich — Phd, Associate professor of the Department of theory and history of international relations — *Executive Secretary of the Editorial Board*

Members of the Editorial Board

Bazhanov Eugene Petrovich — Doctor, Rector of the Diplomatic Academy, MFA of Russia

Karpovich Oleg Gennadevich — Doctor, Head of the Center for Comparative Legal Studies of the Institute for the USA and Canada, Russian Academy of Sciences

Larionova Marina Vladimorovna — Doctor, director of the Institute of International Organizations and International Cooperation, Professor of the Department of International Economic Organizations and European Integration of National Research University Higher School of Economics

Mosyakov Dmitry Valentinovich — Doctor, Head of Department of Southeast Asia, Deputy Director of the Institute of Oriental Studies, Russian Academy of Sciences

Portyakov Vladimir Yakovlevich — Doctor, Deputy Director of the Institute for Far Eastern Studies, Russian Academy of Sciences

Protopopov Anatoly Sergeevich — Doctor, Professor of the Department of theory and history of international relations of Peoples' Friendship Univrsity of Russia

Sapronova Marina Anatolievna — Doctor, Professor of the Department of Oriental Studies of MGIMO — University, MFA of Russia

Heifetz Victor Lazarevich — Doctor, Professor of Theory and History of International Relations, St. Petersburg State University, representative in St. Petersburg of the Institute of Latin American Studies, Russian Academy of Sciences

Fituni Leonid Leonidovich — Doctor, Deputy Director of the Institute for African Studies, Russian Academy of Sciences, Head of the Center for Global and International Studies

Adilhanuly Nurlan Adilkhanovich — Head of the Department for Regional Studies of the Kazakh University of International Relations and World Languages named Abylaikhan, Kazakhstan

Aglyan Vahagn Robertovich — Head of the Department of International Relations of Yerevan State University, Armenia

Akiner Shirin — Professor of School of Oriental and African Studies (SOAS), University of London, UK

Giovannetti Giorgia — Professor of University of Florence, Italy

Wang Guangzhen — professor of the School of History and Culture in Shandong University, People's Republic of China

Gutierrez Del Cid Ana Teresa — Professor of International Relations at Metropolitan autonomous university, Mexico

Kochler Hans — Professor of Philosophy at the University of Innsbruck, Austria

Morgunova (Petrunko) Oksana — Centre for Russian, Central and East European Studies, University of Glasgow, UK

Takahashi Motoki — Professor, Graduate School of International Cooperation Studies, Kobe University, President of Japan Society for International Development

ВЕСТНИК Российского университета дружбы народов

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в 1993 г.

Серия
МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

Июнь 2016, Том 16, № 2

Серия издается с 2001 г.

Российский университет дружбы народов

СОДЕРЖАНИЕ

ТЕМАТИЧЕСКОЕ ДОСЬЕ

АФРИКА В СИСТЕМЕ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ

Юртаев В.И. БРИКС: вызовы сотрудничества на африканском континенте	191
Коренясов Е.Н. Российско-африканские отношения на новом старте	203
Хассимиу Б. Новая Большая игра западных держав в регионе Сахеля	215
Усов В.А. Африканская политика Дели и индийские общины в странах Африки: современное состояние	226
Ндакисса Онкасса Внешняя политика Габонской Республики: новые приоритеты и задачи	236
Тшиака О.В. Двадцатилетие Содружества португоязычных стран: итоги и перспективы	246

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ

Пономарев Н.В. Формирование глобальной энергетической стратегии США в 1991—2015 гг.	255
--	-----

МИР И БЕЗОПАСНОСТЬ

Морумбаси К., Амухайя К. Сетевой анализ терроризма в Африке: последствия для Кении	265
--	-----

Бокерия С.А., Омо-Огбебор Д.О. Боко Харам: новые вызовы и угрозы безопасности в Западной Африке	274	
Бакаре И.А. Мягкая сила как инструмент борьбы с международным терроризмом: на примере Боко Харам (Нигерия)	285	
ДВУСТОРОННИЕ ОТНОШЕНИЯ		
Кулькова О.С., Сануси Х.А. Прошлое и настоящее российско-ганских отношений: партнерство, проверенное временем	296	
Маилян Б.В. Основные тенденции внешнеполитического курса Грузии и некоторые аспекты ее сотрудничества с Китайской Народной Республикой	311	
Сагиндиков Р.Е. Международное значение сотрудничества России и Казахстана по использованию космодрома «Байконур»	323	
НАУЧНЫЕ ШКОЛЫ		
Россия — Африка: Клондайк взаимодействия. Интервью с Л.Л. Фитуни (Институт Африки РАН)	334	
Международные исследования в Африке. Интервью с проф. Натуфе О. Игхо (Нигерия)	350	
ИСТОРИЯ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ		
Ян Сумэй Казаки в истории российско-китайских отношений (XVII в. — 1920 г.)	354	
МЕЖДУНАРОДНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО		
Асмиятуллин Р.Р. Страны Африки к югу от Сахары на мировом образовательном рынке: роль ЮАР	365	
РЕЦЕНЗИИ		
Ныгусие Кассае В. Микаэль. Рецензия на монографию О. Иго Натуфе «Russian foreign policy: in search of lost influence»	375	
НАШИ АВТОРЫ		378
ОТ РЕДАКЦИИ		382

© Российский университет дружбы народов, 2016

VESTNIK RUDN

PERIODICAL

RUDN University

First published 1993

Series

INTERNATIONAL RELATIONS

June 2016, Vol. 16, Number 2

Series founded in 2001

Peoples' Friendship University of Russia

CONTENTS

THEMATIC DOSSIER:

AFRICA IN INTERNATIONAL RELATIONS

Yurtaev V.I. BRICS: challenges of cooperation on the African continent	191
Korendyasov E.N. The new start for Russian-African relations	203
Hassimiu B. New Great Game of the Western powers in the Sahel region	215
Usov V.A. African policy of Delhi and Indian community in Africa: current status	226
Ndakissa Onkassa F.Ch. The foreign policy of the Gabonese Republic: new priorities and challenges	236
Chiaka O.V. Twenty years of the Community of Portuguese Speaking Countries (CPLP): results and prospects	246

INTERNATIONAL ECONOMIC RELATIONS

Ponomarev N.V. Formation of the US global energy strategy in 1991—2015	255
---	-----

PEACE AND SECURITY

Morumbasi K., Amuhaya C. A networks analysis of terrorism in Africa: implications for Kenya	265
--	-----

Bokeriya S.A., Omo-Ogbebor D.O. Boko Haram: a new paradigm to West Africa security challenges	274
Bakare I.A. Soft power as a means of fighting international terrorism: a case study of Nigeria's "Boko Haram"	285
BILATERAL RELATIONS	
Kulkova O.S., Sanusi H.A. Russia-Ghana relations in the past and the present: a time-proven partnership	296
Mailyan B.V. Main trends of foreign policy of Georgia and some aspects of its cooperation with the People's Republic of China	311
Sagindikov R.E. International importance of cooperation of Russia and Kazakhstan in use of "Baikonur" cosmodrome	323
SCIENTIFIC SCHOOLS	
Russia — Africa. Klondike of Interaction. Interview with Leonid L. Fituni , Institute of African Studies	334
International Studies in Africa. Interview with Prof. O. Igho Natufe, Nigeria	350
HISTORY OF INTERNATIONAL RELATIONS	
Yang Sumei The cossacks in history of Russian-Chinese relations (XVII — 1920)	354
INTERNATIONAL EDUCATIONAL COOPERATION	
Asmyatullin R.R. Sub-Saharan Africa at the global education market: role of South Africa	365
REVIEWS	
Nigusie Kassae B. Mikael Review of the book: Natufe Igho, 2015. "Russian foreign policy: in search of lost influence"	375
OUR AUTHORS	
EDITORIAL	380
	382